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ХТ’16

Школа молодых ученых

В рамках V Международной конференции-школы по химической технологии ХТ’16

прошла Школа для молодых ученых.

Перед собравшимися аспирантами, студентами выступили видные ученые. Профессор А.С.

Носков (Институт катализа им. Г.К. Борескова Сибирского отделения РАН, Новосибирск)

представил доклад «Разработка катализаторов и математическое моделирование

гидропроцессов нефтепереработки». А профессор ВолгГТУ А.Б. Голованчиков говорил о

применении резонансных колебаний в процессах и аппаратах химических технологий.

После обучающей части пришло время торжественной. Сопредседатель организационного

комитета научного форума, академик РАН А.И. Холькин вручил студентам ВолгГТУ –

победителям смотра-конкурса научных, конструкторских и технологических работ,

прошедшего в рамках научного форума, благодарности и дипломы. По направлению «Химия,

химические процессы и технологии, проблемы экологии» политехники подали порядка 60

докладов, которые были представлены как в устных, так и стендовых сессиях. Отрадно

видеть, подчеркнул Анатолий Иванович, что руководство университета старается привить

студентам любовь к науке, ведь только «наука двигает нас по пути развития». Академик

пожелал собравшимся успехов, после чего участники Школы молодых ученых и победители

смотра-конкурса сфотографировались на память.

Наш корр.
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ХТ’16

Завершение конференции

В пятницу, 20 мая, V Международная конференция-школа по химической технологии ХТ’16,

проходившая в Волгограде на базе ВолгГТУ, завершилась.

По результатам работы конференции принят итоговый документ – «Решение».

В нем, в частности, отмечается, что  в работе конференции приняли очное участие свыше

300 специалистов, представляющих промышленные холдинги и предприятия,

научно-исследовательские и образовательные организации, среди них – 24 академика и

члена-корреспондента РАН, 30 докторов наук, 61 кандидат наук, 16 инженерно-технических

работников, 70 аспирантов и студентов.

Доклады на научном форуме представили участники из 7 стран: России, Беларуси, Украины,

Казахстана, Узбекистана, Азербайджана, Италии. А всего было сделано 29 пленарных

докладов, 38 ключевых, 149 секционных и 171 стендовый доклад. Заочное участие было

представлено 168 докладами. Работа конференции проходила в 9 секциях.

Значительное число докладов было посвящено актуальным вопросам химической технологии

неорганических веществ, полимеров, нефтехимии, радиохимических процессов. Особое

внимание уделялось технологии наноматериалов, композитных материалов и материалов

двойного назначения, технологии радиоактивных веществ и материалов. Были рассмотрены

химико-металлургические процессы и материалы металлургических производств.

Обсуждены экологические проблемы химической технологии и аналитического контроля

производства. Также было уделено внимание процессам и аппаратам химических

производств и методам кибернетики в химической технологии.

Среди прикладных работ были представлены новые каталитические системы, новые способы

синтеза важных продуктов и материалов, в том числе импортозамещающих, новые

технологии по глубокой переработке нефти, по переработке возобновляемого сырья,  по

металлургии и по взрывным технологиям.

Как написано в итоговом документе, материалы конференции позволяют отметить

плодотворную координацию и интеграцию исследований при решении приоритетных задач

фундаментальных и прикладных отраслей наук. «Конференция является значимым событием

не только для научной общественности, но и для химико-металлургических производств, в

том числе производств Волгоградской области», – подчеркивается в «Решении».

Кроме того, отмечается положительный результат проведения конференции по химической

технологии в формате «конференции-школы» для привлечения молодежи и повышения ее

квалификации, через участие в мероприятиях конференции.

А завершим материал следующими словами, отраженными в документе: «...Выразить

благодарности от оргкомитета конференции городским и областным властям волгоградского

региона – за их внимательное отношение, а также спонсорам конференции – за поддержку.
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Выразить признательность Волгоградскому государственному техническому университету за

четкую организацию и успешное проведение V Международной конференции-школы по

химической технологии ХТ’16».
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Знай наших!

Попали в «десятку»

Подведены итоги II Всероссийского конкурса философских эссе

«Философствующие (не)философы», организованного кафедрой философии

Саратовского государственного технического университета имени Ю.А. Гагарина.

В этом году организаторы приурочили мероприятие к 55-летию первого полета человека в

космос. Конкурс был посвящен философскому осмыслению понятия космоса. Такая тема

вызвала серьезный интерес среди студенческой молодежи: свои работы представили более

150 студентов из 40 вузов тридцати городов нашей страны.

Эссе студентов факультета электроники и вычислительной техники ВолгГТУ Кирилла Нагина

(гр. ИВТ-161) и Ивана Соломатина (гр. Ф-269), подготовленные под руководством доцента

кафедры «Философия и право» Н.В. Казановой, вошли в десятку лучших работ в секции

«Порядок космоса и мировой хаос: пути мифа, религии, науки и философии».
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Знай наших!

Призеры олимпиады

Политехники заняли призовые места на Всероссийской студенческой олимпиаде по

высшей математике, которая проходила с 11 по 14 мая в Новочеркасске на базе

ЮРГПУ (НПИ). В ней принимали участие более 40 студентов из 15 вузов Москвы,

Майкопа, Рязани, Тамбова, Ярославля, Волгограда и других городов.

Среди студентов первого курса наш Михаил Денисов занял III место. Артем Носов завоевал

IV место. В общекомандном зачете в номинации «Технические университеты» наши ребята

стали третьими. Руководитель команды – О.К. Чесноков.

В свободное от олимпиадных заданий время участники интеллектуального состязания

посетили этнографический комплекс «Пухляковская казачья усадьба».

 5 / 16



24 мая 2016 г. — № 1520(18) — Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Новости филиалов

XXII научная конференция

В Волжском стартовала XXII Межвузовская научно-практическая конференция

молодых ученых и студентов, которая продлится до 27 мая.

В ней принимают участие четыре вуза города: ВПИ (филиал) ВолгГТУ, ВИСТех, ВГИ и МЭИ.

Первые секции начали работу в Волжском политехническом институте и ВИСТехе. Это:

«Химические технологии и биотехнологии» (председатель – зав. каф. ВХТО ВПИ, д.х.н.,

профессор Г.М. Бутов). Было представлено 14 устных и 34 стендовых докладов. Также в

волжском политехе активно включилась в работу секция «Социально-гуманитарные

проблемы развития современного общества» (председатель – к.с.н., доцент Ю.П.

Дубровченко), представив 15 докладов.

В ВИСТехе работали три секции: «Актуальные проблемы механизации и строительства»

(председатель секции — д.т.н., профессор В.М. Шумячер), «Актуальные проблемы в

строительстве» (председатель – к.т.н., доцент С.А. Крюков) и «Актуальные проблемы

социально-экономического развития региона» (председатель – к.э.н., доцент А.М.

Безнебеева).

ВГИ и МЭИ подключились к работе XXII Межвузовской научно-практической конференции

молодых ученых и студентов с 23 мая. А подведение итогов состоится 27 мая в актовом зале

ВГИ.

Пресс-центр ВПИ.
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Новости филиалов

На родине героя-легенды

20 мая отмечалось 100 лет со дня рождения Героя Советского Союза Алексея

Маресьева. Центром торжественных мероприятий стал Камышин – малая родина

легендарного летчика-истребителя.

Директор Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ Александр

Владимирович Белов о подвиге Героя:

– Ученые всего мира исследуют причины истинного героизма, которые побуждают человека

в ответственный момент даже рисковать собственной жизнью. Пока нет однозначного

научного ответа. Но замечено, что уникальные личности чаще рождаются в малых городах. А

вот наш земляк – настоящий Человек – Алексей Маресьев не вписывается ни в одну из

известных концепций, он такой – единственный! Этот герой стал легендой, которая, и спустя

десятилетия, не перестает удивлять.

Однако нам стоит не только восхищаться его редчайшим умением побеждать смерть, но и

учиться у Маресьева безудержной любви к Отчизне, щедрости души, бескорыстной дружбе,

личной ответственности за свою малую родину.

Новое поколение юных камышан берет уроки патриотизма у самого Маресьева, доподлинно

изучая его жизнь шаг за шагом. А мы – те, кто по долгу службы преподает разные

дисциплины в Камышинском технологическом институте, подразделении первого

регионального опорного университета ВолгГТУ, – всегда готовы прийти на помощь. Верим,

что наши студенты – перспективные и талантливые ребята, им по плечу самые сложные

жизненные задачи.

Пресс-центр КТИ.
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Кинолекторий

Дню Победы посвящается…

На химико-технологическом факультете ВолгГТУ прошел заключительный в этом учебном

году кинолекторий «Летопись российской семьи», посвященный Дню Победы в Великой

Отечественной войне и тоже 100-летию со дня рождения Героя Советского Союза Алексея

Петровича Маресьева.

На встречу со студентами пришли ветераны Вооруженных сил СССР:

воин-интернационалист, зам. председателя Волгоградского отделения «Российского союза

ветеранов», член Всероссийского союза военных писателей «Воинское содружество»,

волгоградский поэт, гвардии подполковник войск ПВО Борис Николаевич Соколов, а также

первый зам. председателя Волгоградского отделения «Российского союза ветеранов»,

выпускник суворовского военного училища и академии им. Фрунзе, начальник разведки 1-й

танковой Армии, гвардии полковник Геннадий Иванович Игнатьев и ветеран боевых

действий в Чехословакии, ликвидатор аварии на Чернобыльской АЭС, полковник танковых

войск Дмитрий Алексеевич Нестеренко.

Ведущий кинолектория Г.П. Духанин отметил, что наши гости – это второй эшелон ветеранов

Вооруженных сил СССР (после участников ВОВ), активно ведущих патриотическую работу,

встречаясь с молодежью и передавая им свой жизненный опыт.

Ветераны рассказали об отдельных этапах своей службы, поделились впечатлениями о

прошедшем Дне Победы, о том патриотическом порыве, который они испытали, приняв

участие в шествии «Бессмертного полка». Этот праздник объединяет всех жителей нашей

страны. Обращаясь к студентам, они призвали изучать историю своего Отечества, гордиться

подвигами его сынов и дочерей, быть достойными членами общества. А также напутствовали

критически относиться к попыткам зарубежных и некоторых местных историков и

журналистов исказить историю нашей страны, историю нашей Великой Победы. Гости

призвали ребят достойно учиться, чтобы быть востребованными специалистами.

Б.Н. Соколов прочитал несколько своих стихотворений на военную тему. Затем студенты

посмотрели фильм «А. Маресьев. Подвиг настоящего человека». Гвардии полковник Г.И.

Игнатьев отметил, что судьба России находится, в том числе, в руках молодых людей,

сидящих в зале. Стать героем можно не только на поле сражений, но и на спортивной арене,

в цехах и научных лабораториях. По традиции участники заключительного кинолектория

почтили память павших в Великой Отечественной войне и сделали снимок на память.

Г.П. Духанин, 

зам. декана ХТФ.
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Акция

Будь ярким пешеходом

Студенты факультета автомобильного транспорта ВолгГТУ приняли участие в акции «Будь

ярким пешеходом».

Практически каждый день на дорогах нашего города в авариях получают травмы пешеходы.

Многочисленные исследования показали, что световозвращающие элементы повышают

видимость пешеходов на неосвещенной дороге и значительно снижают риск возникновения

дорожно-транспортных происшествий с их участием. При попадании света фар эти элементы

ярко светятся в темноте, делая пешехода заметным на дороге.

В Центральном районе Волгограда напротив фонтана «Искусство» на нерегулируемом

пешеходном переходе госавтоинспекция областного центра и студенты факультета

автомобильного транспорта Волгоградского государственного технического университета

провели флешмоб «Будь ярким пешеходом».

Обычный теплый весенний вечер в Центральном районе нашего города был «нарушен»

группой активистов, выступающих за пропаганду безопасности дорожного движения и

неравнодушных к проблеме наездов на пешеходов.

Необычное мероприятие вызвало у всех участников дорожного движения чувство удивления

и искреннего интереса. В тот момент, когда обычные прохожие переходили дорогу, а

водители ждали пока они пройдут, на пешеходном переходе появлялись студенты в

одинаковых черных футболках со световозвращающими буквами, они составляли слово

«Пешеход» и под зажигательную музыку начинали танцевать. После чего «растворялись» в

толпе.

Равнодушных к данному мероприятию не осталось: и водители, и пешеходы с восторгом

восприняли акцию и осознали актуальность применения фликеров, а также необходимость

соблюдения ПДД всеми участниками дорожного движения.

По материалам сайта www.gibdd.ru
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Экскурсия

«Путь русского воина»

В субботу, 21 мая, был проведен экскурсионный интерактивный тур «Путь русского

воина» в рамках студенческого патриотического форума «Правнуки Победы» по

местам культурно-исторического наследия Нижне-Волжского региона для призеров

и участников смотра-конкурса научных, конструкторских и технологических работ

студентов ВолгГТУ и других вузовских конференций. 

Около 50 студентов разных курсов и факультетов ВолгГТУ вместе с преподавателями

кафедры истории, культуры и социологии (отв. доцент О.И. Ситникова) побывали в х.

Погорелов Белокалитвинского района Ростовской области на XV Международных Каяльских

чтениях.

Каждую весну на фестиваль «Каяльские чтения» в хуторе Погорелов на берегу реки Калитва

съезжается несколько тысяч человек не только из близлежащих районов, но и со всей

страны, да и не только нашей!

По одной из легенд, хутор Погорелов расположился недалеко от исторического места

знаменитой битвы князя Игоря с половцами в 1185 году, описанной в замечательном

поэтическом произведении Древней Руси – «Слове о полку Игореве». Битву князь Игорь

проиграл половцам и оказался в плену у своего свата, половецкого хана Кончака, дочь

которого была невестой сына Игоря. Организаторы Каяльских чтений устроили фестиваль не

во славу воинства, а с целью пробуждения интереса к истории страны, ее традициям,

укреплению добрососедских отношений, культуре разных народов. Не зря лозунгом чтений

стала фраза: «Слово о полку Игореве» – памятник культуры, объединяющий народы».

Программа праздника всегда насыщена. И в этом году здесь проходил конкурс чтецов «Слово

о полку Игореве», шли показательные выступления патриотических и военно-исторических

клубов, фольклорных коллективов, работали выставки-ярмарки народного творчества.

Главным элементом программы фестиваля стало массовое показательное выступление

военно-исторических клубов в виде инсценировки средневековой битвы: «Наследие

Ярославны» (битва дружины князя Игоря Новгород-Северского с половецким ханом

Кончаком).

Одним из ярких моментов экскурсионного тура по дороге в х. Погорелов стало также

посещение Чернышковского казачьего музея. Небольшой по размерам музей вместил в себя

огромное количество казачьих реликвий. Особенно импонировало студентам то, что

некоторые экспонаты можно было пробовать руками, а кольчугу и шлемы – даже примерить.

К сожалению, не удалось в этот день реализовать уникальную возможность пострелять из

арбалета, так как директор музея Михаил Николаевич Луночкин отправился вместе с

коллекцией холодного и стрелкового оружия на Каяльские чтения. Рассказ о казачьих

традициях, воспитании детей, казачьей кухне и вольнолюбивых казачках был продолжен в
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автобусе экскурсоводом.

В конце дня довольные и немного уставшие от насыщенной экскурсионной программы

политехники вернулись в Волгоград, но память долго будет возвращать их к этому яркому и

красочному дню, к его главным героям, – тем людям, кто своим трудом и творчеством

позволяет нам прикоснуться к богатейшей истории и культуре нашего края.
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Всероссийский проект

Студенческое самоуправление и

администрации вузов

Как мы сообщали, с 12 по 14 мая в Волгограде на базе загородного клуба

«Олимпия» проходил Всероссийский проект «Организация взаимодействия органов

студенческого самоуправления и администрации вузов».

Семинар-совещание собрал руководителей структурных подразделений по воспитательной

работе и представителей объединенных советов обучающихся из 23 вузов 12 городов

Южного федерального округа – всего более ста человек.

В четверг, 12 мая, состоялось торжественное открытие семинара-совещания.

Присутствующий на церемонии председатель Совета проректоров вузов России Артур

Размикович Савелов проинформировал собравшихся о цикле подобных мероприятий,

которые пройдут во всех округах страны. Первый проректор ВолгГТУ Александр

Валентинович Навроцкий передал наилучшие пожелания участникам совещания от имени

ректора техуниверситета, чл.-корр. РАН Владимира Ильича Лысака. В своем выступлении он

подчеркнул, что одна из главных задач техуниверситета – подготовка высококлассных

специалистов и воспитание достойных граждан, способных многое сделать для региона и

страны. Председатель комитета молодежной политики Волгоградской области Елена

Владимировна Слесаренко говорила о сотрудничестве областной власти с вузами региона,

реализуемых проектах в рамках ПРДСО, ключевых мероприятиях, проводимых в области. Об

особенностях межнационального взаимодействия на Юге России сообщил председатель

комитета по делам национальностей и казачества Волгоградской области Сергей

Николаевич Чернов, подчеркнув, что комитет активно взаимодействует с вузами по

различным направлениям, активное участие в различных мероприятиях принимают и

студенты.

В совещании также принимал участие заместитель министра молодежи, спорта и туризма

Донецкой народной республики Алексей Васильевич Ярош, который в своей речи отметил,

что работа с молодым поколением в республике на пути становления, но уже сейчас много

внимания уделяется патриотическому воспитанию. Межнациональному общению в

студенческой среде, национальному самоопределению были посвящены выступления

ответственного секретаря Комиссии по вопросам информационного сопровождения

государственной национальной политики Совета при Президенте РФ по межнациональным

отношениям Андрея Николаевича Худолеева и ведущего консультанта отдела гармонизации

межнациональных отношений Федерального агентства по делам национальностей Айказа

Маисовича Микаеляна.

Второй день семинара, самый насыщенный, начался с пленарного заседания. Проректор по

учебной работе Волгоградского государственного технического университета Раиса
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Маратовна Петрунева рассказала собравшимся о стандарте организации воспитательной

деятельности. Совершив экскурс в историю создания различных стандартов, отметив

требования к их созданию, основные признаки, она подробно остановилась на разделе

стандарта о развитии деятельности студенческого самоуправления. Так, в разделе говорится

о том, что вуз обязан способствовать развитию деятельности самоуправления,

самоуправление должно развиваться во всех видах деятельности и др. Председатель

Общественного совета при комитете молодежной политики Волгоградской области,

профессор социально-педагогического университета Николай Михайлович Борытко в своем

докладе говорил о воспитательной деятельности высшего учебного заведения. В том числе с

докладами выступили и представители студенческих объединений.

После небольшого перерыва Андрей Александрович Арисов, старший оперуполномоченный

по ОВД Центра по противодействию экстремизму ГУ МВД России по Волгоградской области,

рассказал о работе своего ведомства. Андрей Александрович привел статистику, что в 2015

году было выявлено 15 правонарушений в сети Интернет по Волгоградской области, из них 5

в области распространения материалов экстремистского толка. Основное направление

работы ведомства – это работа с молодежью. Вузы, непосредственно работающие с

молодежью, могут и должны стать тем рупором, который поможет не допустить

распространения экстремизма. Он подчеркнул, что МВД по Волгоградской области

постоянно проводит работу с вузами.

Айказ Маисович Микаелян, ведущий консультант отдела гармонизации межнациональных

отношений Федерального агентства по делам национальностей, акцентировал внимание на

«недостаточной жизненной ориентации людей». В советское время мы имели институты

ориентирования человека: в школе – это пионерия, университете – уже комсомол, которые

интегрировали человека в общество. Теперь вузы должны успеть вложить в человека его

жизненную ориентацию.

Завершил пленарное заседание Андрей Николаевич Худолеев, ответственный секретарь

Комиссии по вопросам информационного сопровождения государственной национальной

политики Совета при Президенте РФ по межнациональным отношениям. В своем

выступлении он затронул вопросы поиска информации в сети Интернет. В режиме реального

времени Андрей Николаевич провел эксперимент с поисковыми запросами, заметив, что

информация, которую предоставляют поисковые системы, в первую очередь необходима

владельцам этих систем, и что нужно уметь отсеивать информацию, которая может

негативно влиять на сознание народов Российской Федерации.

Ближе к вечеру была организована дискуссионная сессия для студентов на тему

«Взаимодействие ОСС и администрация вузов: опыт, проблемы, решения». Студенты

разделились на три группы под руководством экспертов ВолгГТУ. Надежда Васильевна

Дулина, заведующая кафедрой истории, культуры и социологии, подняла, пожалуй, самый

актуальный вопрос: взаимодействие студсоветов и администраций вузов в области прав

студентов. Ребята рассматривали права и обязанности студентов, вели активную беседу.

Мнения участников дискуссии разделились при обсуждении вопроса о необходимости

уполномоченного по правам студентов: нужен ли он, и каков будет масштаб его полномочий,

в каждом вузе или только на региональном уровне? Также студенты рассказали, что в их

университетах проходят регулярные встречи с ректором, где можно задать любой вопрос

администрации университета для решения проблем разного характера. В роли лектора

второй группы выступила доцент кафедры ИКС ВолгГТУ Евгения Владимировна Ануфриева.

Формирование межнациональной, межконфессиональной культуры в вузах и патриотическое

воспитание – основные темы, предложенные для дискуссии. Студенты постарались ответить

на такие вопросы, как: нужен ли патриотический сектор в университете, в чем проявляется

твой патриотизм, что есть в нашем понимании патриотизм? Третья группа вела беседу под

руководством начальника контрактной службы ВолгГТУ Вадима Владимировича Хлипуна.
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А вечером была организована прогулка на теплоходе по Волге. Экскурсовод подробно

рассказал студентам об истории города Волгограда и разных интересных фактах. Атмосфера

на телоходе была веселая: ребята пели, танцевали, делали красивые фотографии на фоне

заката.

В последний день форума участники собрались для подведения итогов. Проректор по

учебной работе ВолгГТУ Раиса Маратовна Петрунева поблагодарила всех за плодотворную

работу в эти дни – и студентов, и экспертов, и проректоров, после чего передала микрофон

руководителю исполнительной дирекции Совета проректоров по воспитательной работе М.И.

Дудоровой. Марина Ивановна, обращаясь к ребятам, подчеркнула: «Главное, что здесь вы

получили эмоциональный заряд, желание работать и учиться». После полученных знаний

участники, несомненно, будут более вдумчиво относиться к своей деятельности, а также

«транслировать» то, чему научились в своих учебных заведениях. Своими впечатлениями от

прошедшего семинара поделились эксперты, проводившие дискуссионные занятия,

проректоры разных вузов и, конечно же, студенты. После чего председатель Совета

проректоров по воспитательной работе Артур Размикович Савелов и Раиса Маратовна

Петрунева вручили ребятам сертификаты участников, а проректорам – свидетельства о

повышении квалификации.

Итак, завершился Всероссийский проект «Организация взаимодействия органов

студенческого самоуправления и администрации вузов», который проходил в Волгограде (в

рамках ПРДСО). Напомним организаторов этого мероприятия: объединенный совет

обучающихся ВолгГТУ, Совет проректоров по воспитательной работе образовательных

организаций высшего образования России и Волгоградский государственный технический

университет.

Итоговое совещание Всероссийского проекта состоится в октябре этого года, на нем будет

выработан общий подход к решению выявленных проблем, реализации поставленных целей.

Группа мероприятия 

https://vk.com/vstu_olimp

Семинар-совещание освещали:

Андрей Дебелый, Давид Мустафаев,

Наталья Толмачева.

Фото Ильи Скворцова.
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Мнения экспертов

Дискуссия студентов по вопросу «Взаимодействие студсоветов и администрации вузов в

области патриотического воспитания в современных условиях»

Эксперт Е.В. Ануфриева

Содержательные выводы, которые могут быть сформулированы по итогам

дискуссий:

• Обсуждение вопросов патриотического воспитания показало богатство взглядов, опыта и

мнений студентов. Все участники отметили то, что патриотизм, как чувство любви к Родине,

закладывается и формируется в семье. Некоторые участники подчеркнули, что патриотизм

формируется и воспитывается не только примерами героики Великой Отечественной войны,

но и знанием истории мирного времени, участием в благотворительных акциях.

• Студенты отметили роль вузов, особенно роль проводимых по инициативе как

администрации, так и самих студентов, мероприятий патриотической направленности в

процессе формирования патриотизма. Это обсуждение стало развитием двух тезисов,

прозвучавших в пленарных докладах. Первый тезис о том, что соучастие в общественной

деятельности, в данном случае патриотической, позволяет молодому человеку серьезнее

относиться к своей стране, к своей Родине. Второй тезис касался предложения развития

«просветительского патриотизма», ориентированного на изучение студентами истории

своего города, края, памятных мест. Эта идея, озвученная Эриком Торосяном, студентом

Кубанского государственного университета, в основном получила поддержку.

Дискуссия студентов по вопросу «Взаимодействие студсоветов и администраций вузов в

области прав студентов»

Эксперт Н.В. Дулина

Общая характеристика дискуссии: оживленная, заинтересованная, содержательно

аргументированная, сопровождаемая большим количеством конкретных примеров

взаимодействия ОСС и администраций конкретных вузов.

Содержательные выводы, которые могут быть сформулированы по итогам дискуссии:

• в вузах страны созданы и достаточно эффективно действуют студенческие советы;

• практикой взаимодействия и необходимостью решения проблем студентов уже выработаны

конкретные механизмы взаимодействия ОСС и администраций вузов, основные элементы и

связи между элементами таких механизмов определяются спецификой конкретного вуза;

• актив ОСС высоко оценивает эффективность взаимодействия ОСС и администраций вузов;

• высоко оценена роль и деятельность проректоров по воспитательной работе в реализации

планов студентов и эффективном сотрудничестве с администрацией вузов, формировании

благоприятной («человекоориентированной и человекоразмерной») социально-гуманитарной

среды вузов;

• даже студенческий актив имеет фрагментарное (скорее, интуитивное, в рамках

повседневной практики и собственного опыта) представление о правах студентов,

предоставляемых им Федеральным законом «Об образовании в Российской Федерации» (ФЗ

№ 273-ФЗ от 29.12.2012). Косвенное подтверждение данного тезиса: только два человека от

числа участвующих в дискуссии, сказали, что читали этот закон, остальные признались, что

закона не читали и не знают его; в ходе выполнения заданий студентами было обозначено
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большее количество обязанностей, чем количество прав, и т. д.

• не было выделено (артикулировано) каких-то прав студентов, которые требовали бы особой

защиты, и реализация которых возможна только через введение в вузах статуса

уполномоченного по правам студентов, что, по нашему мнению, лишний раз свидетельствует

об эффективном в настоящее время взаимодействии ОСС и администраций вузов.

 16 / 16


